

En conmemoración de su muerte

## Parralinos no se olvidaron de Pablo Neruda

**PARRAL (Esteban Leal).** Con la entrega de una copia del acta de bautismo del poeta Pablo Neruda al Presidente de la República, Ricardo Lagos, en Isla Negra, - de manos del alcalde de Parral, Claudio Bravo, - y una romería al cementerio en su comuna natal, donde descansan los restos de la madre del vate, Rosa Basualto, Parral recordó en dos frentes y en forma simultánea los 30 años de la muerte del premio Nobel de Literatura.

El acto oficial de la conmemoración del 30º aniversario de la muerte del poeta Pablo Neruda se realizó ayer a las 11:00 horas, en la Casa Museo de Isla Negra. El acto contó con la presencia del Presidente Ricardo Lagos y del alcalde de Parral, Claudio Bravo, entre otras autoridades, por invitación de Juan Agustín Figueroa, presidente de la Fundación Pablo Neruda.

La copia del acta de bautismo de Neftali Reyes Basualto (verdadero nombre



La fotografía muestra a Pablo Neruda en una de sus visitas a Parral, su ciudad natal.

de Pablo Neruda) entregada por el edil Claudio Bravo y que también recibió Juan Agustín Figueroa, estaba elegantemente enmarcada, y según el alcalde, representa el pensamiento de la comuna de Parral y su deseo de potenciarse como la ciudad natal. Bravo manifestó desde Isla Negra que esto fue muy bien

recibido por el Presidente de la República, mostrando un especial interés por los residentes de esta ciudad, sobre todo cuando se está en víspera del centenario del natalicio del poeta, cuyo acto central se realizará el 12 de julio del próximo año en Parral, el cual contará con la presencia del Jefe de Estado y los acto-

res más importantes de la comunidad chilena, agregó el edil parralino.

### RROMERIA

En tanto, en Parral, en forma simultánea, a la misma hora, integrantes del Consejo Comunal de Cultura, compuesto por escritores, folcloristas, artistas, la agru-

pación Casimiro Ibáñez, artesanos y pintores, se dirigieron en una romería al cementerio de Parral, donde depositaron una ofrenda floral en la tumba de la madre del poeta, Rosa Basualto.

En la oportunidad, se dio lectura al poema que Neruda dedicó a su madre, titulado Luna. De regreso del cementerio, la comitiva se dirigió al monolito que se ubica en el frontis del municipio parralino, donde se puede observar el rostro de Neruda estampado en una especie de moneda gigante, para depositar claveles en memoria a un nuevo aniversario de la muerte del poeta.

En la oportunidad, se valoró el trabajo en conjunto que está realizando el municipio, la Biblioteca y el Consejo

Comunal de Cultura, cuyos coordinadores es Joaquín Caroca Tapia, para fortalecer y rescatar la imagen de Neruda en su ciudad natal.

Por otro lado, el Consejo Comunal de Cultura realizará este 27 de septiembre, a las 21:00 horas, una tertulia de canto y poesía, donde participarán artistas y escritores parralinos, en la biblioteca municipal, que lleva el nombre del insigne poeta.

**HOMENAJE TRAS LAS REJAS**  
Pero los homenajes no ter-

minaron con la romería al cementerio. Un singular acto realizó el taller literario Ricardo Elecer Reyes, compuesto por un grupo de internos del Centro de Cumplimiento Penitenciario de Parral, ante el gobernador Rodrigo Hernosilla, en víspera de la colecta nacional del patronato de reos que se ha programado para este viernes, donde el gobernador es su presidente.

En la oportunidad, en la escuela del centro penitenciario, el interno Hugo Vivanco leyó un poema que le pertenece, en memoria, seguidijo, del poeta ecuménico, ejemplo de todas las generaciones que, aunque yace en una tumba, "vive aún en nuestros corazones".

Entanto, los internos Juan Montecinos, Eduardo Mella, Gustavo Basualto y Moisés Lillo, pidieron perdón a nombre de Parral, porque nunca se le ha dado a Neruda un reconocimiento como se lo merece y hoy (ayer) 23 de septiembre, a 30 años de su fallecimiento, el humilde taller literario de internos lo quiso hacer por quien, dijeron, ha sido olvidado por décadas en su ciudad natal.

La improvisada ceremonia terminó con el canto de Patricio Manns, "Arriba en la Cordillera".

## Parralinos no se olvidaran de Pablo Neruda [artículo] Esteban Leal.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Leal, Esteban

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Parralinos no se olvidaran de Pablo Neruda [artículo] Esteban Leal. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile